

Sección Página 06.11.2009 Primera: Todo méxico 24

**HAY 33 MIL DAMNIFICADOS EN 78 ALBERGUES** 

# co días de lluvia

El Ejército y la Marina llegan en auxilio de la población: se establece puente aéreo entre Villahermosa, Huimanguillo v Cárdenas

POR FABIOLA XICOTÉNCATL

CORRESPONSAL

estados@nuevoexcelsior.com.mx

VILLAHERMOSA.— Por tercer año consecutivo, Tabasco padece una emergencia que deja un saldo negativo en la economía, el campo, el sector social, la infraestructura y en los sectores agrícola y pecuario.

En conferencia de prensa, el gobernador de Tabasco, Andrés Granier Melo, acompañado por el comandante de la 30 Zona Militar, José de Jesús Ramírez García, y el comandante de la quinta Zona Naval, Armando Alfonso Martínez Puente, pidió a los ciudadanos guardar la calma y apeló a la solidaridad de los ciudadanos para apoyar con ropa y alimentos a los damnificados de los municipios de Cárdenas, Huimanguillo, Paraíso, Comalcalco, Cunduacán y Nacajuca.

Las lluvias que azotan Tabasco desde hace cinco días -provocadas por el frente frío número nueve-, han dejado afectadas a 79 mil 736 personas de 151 localidades de los municipios de Cárdenas y Huimanguillo; adealbergues.

La emergencia obligó a las autoridades estatales y federales a establecer un puente aéreo entre Villahermosa, Huimanguillo y Cárdenas, para atender las comunidades incomunicadas.

En esta emergencia, el Ejército y la Marina han desplegado los planes DN-III y Marina, con 657 efectivos, 169 vehículos, tres embarcaciones y un helicóptero y han servido más de 36 mil 386 raciones de comida caliente a través de las cocinas comunitarias que se han instalado en los municipios más afectados.

Soldados y marinos, así como policías federales y de Seguridad Pública vigilan para evitar actos de rapiña en las comunidades anegadas.

Andrés Granier sentenció que "se aplicará todo el peso de la ley a aquellos que sean sorprendidos en actos de pillaje".

La infraestructura educativa ha resultado severamente dañada: hasta el momento se han cuantificado 235 escuelas afectadas, de las cuales 148 están inundadas y 57, incomunicadas en Cárdenas, Huimanguillo, Cunduacán y Paraíso.

Por temor a que en las zonas afectadas haya brotes de dengue o influenza, la Secretaría de Salud aplica programas de nebulización; sin embargo, la lluvia complica esta acción.

En Cárdenas están dañados 16 caminos y 500 empresas reportan pérdidas de diez millones de pesos.

En esta ocasión las lluvias más, 33 mil personas están en 78 impactaron una zona altamente productiva. Los daños son cuantiosos: 24 mil 245 hectáreas de

> cultivos de arroz, maíz y caña de azúcar se perdieron; cinco mil 830 pertenecen al Plan Chontalpa.

> Más de 33 mil cabezas de ganado están en riesgo al haberse inundado más de diez zonas de pastizales, impactando la economía de 876 ganaderos.

> En las acciones de protección, reconstrucción y contención se han protegido tres mil 877 metros con costales de arena y bordos de arcilla.

> La Comisión Nacional del Agua (Conagua) descartó que las condiciones puedan tornarse similares a las de 2007, debido a que, en esta ocasión, los ríos tienen suficiente capacidad regulatoria.

El organismo previó que para el fin de semana las condiciones del clima en la entidad puedan estabilizarse.

### Yucatán está en calma

Por otra parte, el director de Pro-

tección Civil de Yucatán, Luis Ernesto Martínez Ordaz, descartó que pese a las intensas lluvias de los últimos días se prevea aplicar algún plan estatal o municipal de atención vinculado con inundaciones.

Agregó que hasta el momento las unidades de Protección Civil de las zonas costeras, así como del sur de la entidad, se encuentran en alerta.

 CON INFORMACIÓN DE NOTIMEX



Página 1 de 3 40587.66 \$ 4 Tam: 664 cm

Continúa en siguiente hoja



Fecha	Sección	Página
06.11.2009	Primera: Todo méxico	24





Fecha	Sección	Página
06.11.2009	Primera: Todo méxico	24

# Emergencia en Veracruz

XALAPA. — En Veracruz prevalece la alerta ante el pronóstico de intensificación del viento del norte, que podría alcanzar rachas de cien kilómetros por hora con oleaje de hasta cinco metros en la zona costera y bajas temperaturas en la zona montañosa.

La Secretaría de Protección Civil de Veracruz informó que podría desarrollarse una circulación ciclónica en la Sonda de Campeche en las próximas 24 horas, lo que provocará la reintensificación del viento del norte en la costa.

Por cuanto a las afectacio-

nes provocadas por las lluvias caídas desde el martes, la dependencia reportó daños en ocho municipios. Agua Dulce y Las Choapas son los más afectados por el desbordamiento del los ríos Aguadulcita y Uxpanapa.

Viviendas, locales cornerciales y avenidas registraron anegamientos.

En esos municipios se mantiene la suspensión de clases en todos los niveles educativos, por lo que 35 mil alumnos están afectados.

> – Verónica Danell, corresponsal

### Escasea la comida

Poblaciones inundadas del municipio de Huimanguillo están en emergencia por el desbordamiento de ríos y lagunas; los pobladores cruzan de sus casas a nado a zonas seguras y otros salen a las carreteras para exigir víveres y ayuda para sus familias. En los ejidos La Ceiba, Blasillos y Huapacal siguen desalojando las comunidades.

## Daños

El gobierno y empresarios tabasqueños nicieron un palance de pérdidas: 235

ESCUELAS

de 3 municipios están afectadas; 148, inundadas 10

**MILLONES** 

de pesos en pérdidas reportan 500 empresas 24

MIL

hectáreas de diversos cultivos se perdieron 151

COMUNIDADES

quedaron dañadas por las inundaciones